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y a très longtemps…  
Vers la vieille ville de Fribourg, il y a une vallée.  
Une vallée sauvage entre des rochers très hauts. 

Au fond de la vallée coule une rivière.  
C’est la vallée du Gottéron.  
En ce temps-là, personne n’ose aller s’y promener.  
Pourquoi ?

Parce qu’un dragon habite dans la vallée du Gottéron.  
C’est un énorme dragon vert, jaune et noir.  
Il a des dents et des oreilles pointues.  
Il a une longue queue et une gueule énorme.  
Il a 2 grandes ailes. Ses ailes font trembler la terre  
quand il s’envole.  
Lorsqu’il est fâché, il crache du feu  
et de la fumée noire sort de ses narines. 

Toutes les nuits, quand les gens dorment,  
le dragon déplie ses grandes ailes.  
Il prend son élan et s’envole jusqu’à la ville.  
Il se pose vers la vieille fontaine pour boire de l’eau. 

Mais une nuit, la fontaine est presque vide.  
Et l’eau est toute sale. 
Ça alors… Que se passe-t-il ? 

1 Le dragon 
et la fontaine



Le dragon et la fontaine

Le lendemain, le dragon appelle un ami.  
Cet ami habite aussi dans la vallée du Gottéron.  
C’est le castor. Il connaît bien toute la rivière. 
« Mon ami, dit le dragon, la fontaine est presque vide  
et l’eau est toute sale.  
Va dans la ville. Trouve-toi une cachette  
et regarde bien ce qu’il se passe autour de la fontaine.  
Je voudrais savoir pourquoi l’eau est si sale. »  

Le castor veut aider son ami.  
Il trouve une cachette et observe…

Le soir même, il revient dans la vallée et raconte au dragon : 
« J’ai vu José Lapeinture, le plus grand artiste de Fribourg.  
Il est venu nettoyer ses pinceaux tout sales dans la fontaine.  
J’ai aussi vu Bart, le meilleur pilote de course automobile.    
Il a utilisé beaucoup d’eau pour nettoyer ses grosses voitures. » 

« Ah non ! ça ne se passera pas comme ça ! ».  
Le dragon est très fâché. Il s’énerve et crache du feu,  
si fort qu’il brûle tous les arbres autour de lui.  

La nuit suivante, le dragon va chez José Lapeinture et lui dit : 
« Tu pollues toute l’eau avec tes pinceaux ! Arrête ça ! ». 
Mais José ne l’écoute pas.  
Alors, le dragon, très fâché, détruit toutes ses peintures,  
ses tableaux et tous ses pinceaux. 
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Ensuite, il va chez Bart et il lui dit : 
« Tu gaspilles trop d’eau pour nettoyer tes voitures de course ! 
Arrête ça ! » Mais Bart ne l’écoute pas. 

Alors, le dragon prend son élan et hop ! d’un saut,  
il écrase toutes les voitures ! 

Maintenant José et Bart sont furieux.  
Ils sont bien embêtés. Ils ne peuvent plus utiliser leur matériel. 

Mais au fil des jours, José et Bart se mettent à réfléchir.  
Le dragon a raison. C’est vraiment bête de salir la fontaine  
et de gaspiller l’eau !  
Ils se demandent : que pouvons-nous faire  
pour nous faire pardonner ? 

Un jour, ils ont une super idée :  
José et Bart décident de construire ensemble  
une nouvelle fontaine !  
Pour cela, ils vont utiliser les vieux pinceaux  
et les pièces des voitures cassées.  
Ils travaillent beaucoup. Tous les jours. 
Enfin, un beau matin, la fontaine est terminée. 

Le peintre et le pilote de course remplissent la fontaine  
avec de l’eau propre.  
Et le dragon peut à nouveau venir boire de l’eau. 

Tout le monde est content.  
Depuis ce jour, José et Bart deviennent encore plus populaires 
qu’avant dans la ville de Fribourg.  
Et même dans toute la Suisse !   



Le dragon et la fontaine

Depuis ce temps-là, toutes les nuits,  
on peut apercevoir le dragon. 
Il vient remplir sa bouteille d’eau à la fontaine. 

Depuis ce temps-là, tous les jours, les habitants de la ville 
viennent admirer la fontaine.  
Ils viennent se rafraîchir, se laver les mains  
ou encore y lancer une pièce et faire un vœu.



Écrit par Lucile, Julien, Emma, Jordan, 
Christian,Urien et Bernard
Classe OPS 3 (Fondation les Buissonnets)
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y a très longtemps, en 1614… 
Une jeune femme se promène au bord de la Sarine. 
Elle s’appelle Mélodie. Elle a 20 ans.  
Elle porte un grand sac plein de mouchoirs.  

Car Mélodie est toujours triste. Elle n’arrête pas de pleurer. 
Pourquoi ? Parce qu’elle est toujours seule.  
Elle n’a pas d’amis, elle n’a pas de famille. 

Un jour pendant sa balade,  
elle entend un bruit au bord de la rivière. 
Elle s’approche pour voir ce qui se passe. 
Oh, surprise ! Elle voit des pirates sur une barque ! 
Les pirates ont une longue barbe,  
un cache-œil et des chapeaux rigolos.  
Un des pirates porte sur son épaule un magnifique oiseau. 

L’équipage voit au loin la jeune femme qui s’approche de l’eau. 
Elle a l’air très triste.  
Les pirates vont vers elle et lui demande :  
« Pourquoi es-tu triste ? » 
Mélodie est un peu gênée.  
Elle répond : « Je suis triste car je me sens seule.  
Je n’ai personne pour partager les beaux moments de la vie. » 

La pleureuse



La pleureuse

Tout l’équipage écoute.  
Chacun est triste de l’histoire de Mélodie. 
Tout à coup, les pirates et l’oiseau ont une idée.  
Ils rassurent la jeune fille. 
Ils lui disent : « Vous pouvez compter sur nous. 
Nous serons votre nouvelle famille  
et vous ne serez plus jamais seule. »

Les pirates et l’oiseau font des compliments à Mélodie.  
Ils lui disent :  
« Comme vous êtes rayonnante !  
Vous êtes belle et vous êtes gentille. »

Soudain, Mélodie se sent un peu bizarre, différente.  
Elle n’a pas l’habitude d’entendre des mots aussi doux.  
Mélodie est touchée par toute cette gentillesse.  
Elle se sent heureuse. 
Et comme par magie, toutes ses larmes de tristesse  
se transforment en larmes de joie.

Mélodie est attirée par le bel oiseau.  
Elle demande : « D’où vient cette si belle créature ? »  
Les pirates expliquent à Mélodie :  
« En réalité, cet oiseau est une fée.  
Elle nous accompagne partout où nous allons.  
Cette fée a des pouvoirs magiques.  
Mais elle ne veut pas que des gens l’attrapent  
pour utiliser ses pouvoirs.  
Alors elle prend l’apparence d’un oiseau pour rester libre. » 
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Mélodie va vers la fée-oiseau et lui demande :  
« Chère fée, j’aimerais tellement être toujours heureuse  
comme maintenant.  
Est-ce que tu peux m’aider ? »

La fée lui répond :  
« Je veux bien t’aider grâce à mes pouvoirs magiques.  
Mais attention !  
Quand j’offre quelque chose,  
je demande un service en échange.  
Je te propose ceci : on construit ensemble une belle statue.  
Cette statue va représenter cette magnifique émotion :  
pleurer de joie. 
Cette statue te ressemblera. Elle sera très belle.  
Et comme toi, elle ne sera plus jamais seule.  
Tout le monde voudra la voir.  
Alors, es-tu d’accord ? »

Mélodie accepte. Et ensemble, elles se mettent au travail. 

Des années plus tard, en 2003,  
un jeune garçon se balade à Fribourg  
au bord de la Sarine.  
Et tout à coup, que voit-il au fond de l’eau ?  
Une magnifique statue !  



La pleureuse

Alors tout excité, il va annoncer sa découverte  
aux autorités de Fribourg :  
« Venez voir la statue ! » 
Les autorités la trouvent très belle.  
Ils décident de la déplacer en ville de Fribourg,  
là où tout le monde peut la voir. 

Depuis ce jour, la statue, ou plutôt Mélodie,  
se trouve à la rue de Romont.  
Tout le monde vient l’admirer et elle n’est plus jamais seule.



Écrit par Rafael, Luca, Steffi et Thomas 
Classe OPS 2 (Home-Ecole Romand Les Buissonnets)
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y a très longtemps, en 1490… 
Saint-Nicolas de Myre rentre d’un voyage  
à travers la Suisse. 
Il est accompagné de son âne, qui s’appelle Étoile. 

Après des mois à parcourir le pays,  
il décide de retourner à Fribourg,  
chez lui, dans sa maison. 

Sur son chemin, il croise un prêtre.  
Ce prêtre habite dans une cathédrale.   
Le prêtre demande à Saint-Nicolas :  
« Comment s’est passé ton voyage, Saint-Nicolas ? »

Et Saint-Nicolas répond :  
« Mon voyage s’est mal passé. J’ai vu trop de choses 
négatives.  
Des guerres, de la maltraitance, de la méchanceté… »

Alors le prêtre dit à Saint-Nicolas :  
« Viens visiter ma maison. Ça te changera les idées. »  
Saint-Nicolas accepte. 

Arrivé devant la maison-cathédrale,  
Saint-Nicolas est surpris par la tour.  
Elle est si haute. On dirait qu’elle touche le ciel.

Saint-Nicolas et 
Sissi la Dragonne



St-Nicolas et Sissi la Dragonne

Saint-Nicolas a une idée. Il demande au prêtre : 
« Est-ce que je peux monter tout en haut de la tour ? 
Je voudrais faire un discours. »

Le prêtre accepte. Mais il l’avertit : « Pour arriver en haut,  
tu dois monter 365 marches.  
Et attention, tout en haut, une dragonne surveille  
le sommet de la tour. 
Elle s’appelle Sissi. »

Saint-Nicolas est courageux. 
Il n’a pas peur de la dragonne.  
Mais 365 marches, c’est beaucoup !  
Parce que St-Nicolas a marché des jours entiers  
et il est très fatigué.   
Il réfléchit… et il a une idée. 

Au pied de la tour, Saint-Nicolas crie de toutes ses forces :  
« Sissi !!! Viens me chercher.  
Emmène-moi au sommet de la tour, s’il te plaît.  
La dragonne connaît bien Saint-Nicolas.  
Et flop, flop, flop… elle vient le chercher.  
Et flap, flap, flap… d’un battement d’ailes,  
elle s’envole et dépose Saint-Nicolas tout en haut de la tour. 

Au sommet de la tour, Saint-Nicolas a une nouvelle idée :  
“J’aimerais écrire des lettres à toutes les personnes  
de la Suisse.  
J’aimerais les inviter à venir écouter mon discours.” 
Alors il sort de sa hotte, du papier,  
de l’encre et une plume d’oiseau.  
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Saint-Nicolas écrit des milliers de lettres d’invitation.  
C’est un grand travail ! 

Quand il a fini, il demande à la dragonne :  
“Es-tu d’accord que j’accroche ma hotte sur ton dos ?  
Ensuite tu pourras aller distribuer mes lettres.  
Tu voleras au-dessus de la Suisse. Tu ouvriras la hotte  
et tu lâcheras toutes les lettres dans le ciel.” 

Sissi est d’accord.  
En quelques minutes, Sissi traverse le pays et ouvre la hotte.  
La mission est réussie ! 

Tous les habitantes et habitants de la Suisses, petits et grands,  
voient des lettres par terre. Ils les lisent.  

Après 4 jours, il y a une foule immense au pied de la tour.  
Tout le monde est là pour écouter le discours de Saint-Nicolas.  
Les gens parlent, ils rigolent.  
Il y a même de la musique. 

Saint-Nicolas entend cela. Il sort de sa maison.  
Il voit que les habitants sont venus de toute la Suisse.  
Tout le monde attend…  

Saint-Nicolas monte au sommet de la tour.  
D’une grande et forte voix, il dit :  
« Mes chers enfants ….  
J’ai fait un voyage à travers toute la Suisse.  
Et j’ai vu trop de mauvaises choses.

 



St-Nicolas et Sissi la Dragonne

J’aimerais vous dire une chose très importante :  
Nous avons tous besoin d’amour et d’amitié.  
Apportez autour de vous la paix, la gentillesse et l’entraide.  
Si vous faites cela, vous recevrez le plus grand des cadeaux :  
la paix dans le cœur. »

Voilà les paroles de St Nicolas il y a 600 ans.  
Malheureusement, les habitants de la Suisse  
ne l’ont pas vraiment écouté.  
Et en 2024, il y a encore beaucoup de choses à améliorer.  
Alors faites des efforts pour être unis et pour vous aimer.  
Nous comptons sur vous !  



Écrit par Juliana, Thomas, Ege, Rafael et Steffi
Classe OPS 2 (Home-Ecole Romand Les Buissonnets)
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y a très longtemps, en 1555… 
Nous sommes dans la plus belle ville du monde : 
Fribourg. 

A Fribourg vit un personnage très spécial,  
c’est Harry Beau.  
Il est très beau mais aussi très vilain.  
Il aime manger les enseignants  
et tous les gens qui sont moches !  
Pour dire la vérité, Harry Beau est un sorcier.  
Mais il a un grand problème.  
Sans le vouloir, il met le feu à toutes les plantes  
et à tous les arbres. 

A cause de cela, il est triste,  
parce qu’il aime beaucoup la nature.

Alors, un jour, il va chez le Docteur Paustanac.  
C’est un docteur à lunettes, très sympa… et très chauve.  
Il travaille dans un hôpital, pas très loin de la caserne  
des pompiers. 

Le Tilleul de Morat 



Le tilleul de Morat

Il fait toutes sortes d’expériences :  
des expériences sur les bombes,  
des expériences sur l’eau et des expériences  
sur les ordinateurs.  
Mais c’est aussi un artiste.  
Et il voyage beaucoup. 

Harry Beau arrive chez le Docteur Paustanac.  
Il lui dit : « Je mets le feu sans le vouloir.  
S’il te plaît, aide-moi à éteindre le feu ».  
Le Docteur Paustanac lui répond :  
« D’accord, je veux bien te filer un coup de main. » 
Harry Beau est très content de recevoir de l’aide.

Le docteur Paustanac fabrique alors une bombe à eau,  
une très grande bombe à eau ! 
Il va derrière sa maison.  
Là se trouve un hélicoptère. 

Le Docteur Paustanac monte dans l’hélicoptère et décolle.  
Quand il arriva dans le ciel, il ouvre une trappe.  
Par cette trappe s’échappe un immense jet d’eau.  
Ensuite, il ouvre la porte de côté.  
De toutes ses forces, il lance la bombe à eau sur la Terre.  
La bombe et le jet d’eau s’abattent sur la Terre.  
Ils éteignent toutes les flammes.  
Ouf ! Il a réussi ! 



Le tilleul de Morat

Mais Harry Beau est encore triste.  
Il n’y a plus aucun arbre sur la Terre.  
Alors le Docteur Paustanac décide ceci :  
« Je vais vous fabriquer un arbre qui ne brûlera jamais. » 

Grâce à ses dons d’artiste, le docteur peint l’arbre en rouge.  
Depuis ce jour-là, cet arbre s’appelle : le Tilleul de Morat.  
Petite astuce : si vous allez lécher l’arbre, vous verrez,  
il a un goût de fraise !

Écrit par Stanislas, Paul et Marc
Classe OPS 1 (Home-Ecole Romand Les Buissonnets)
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y a très longtemps….  
Une jeune sorcière habite dans une grotte  
au bord de la Sarine.  
Sa maison est située en Basse-Ville de Fribourg,  

à quelques mètres d’un pont en bois.  
Ce pont a été construit en 1259. 

Grâce à ce pont, les villageois de la Basse  
peuvent traverser la Sarine  
en toute sécurité. Ils aiment aussi se promener sur le pont  
pour admirer le lever et le coucher du soleil.  

Mais qui est la sorcière ?  
La sorcière est une jolie femme qui rayonne de mille feux.  
Elle a le don d’envoyer de la lumière et de la chaleur  
dans le cœur des gens. C’est une sorcière magique.  
On l’appelle la Sorcière du Soleil. 

Les villageois n’aiment pas la Sorcière,  
à cause de la couleur de ses cheveux.  
Sa chevelure est de couleur rouge avec des reflets d’or. 

Lorsque la Sorcière se promène en Basse Ville,  
les gens l’insultent  
et l’attaquent avec des fourches. 

Le Pont de St-Jean



Le Pont de Saint-Jean

La Sorcière a peur de ces attaques.  
Elle est très triste d’entendre toutes ces méchancetés.  
Elle a le cœur brisé et pense que personne ne l’aime. 

Pourtant, une personne adore ses cheveux de feux.  
C’est Jean, un beau jeune homme, tailleur de pierre. 

Il l’aperçoit souvent en Basse-Ville.  
Mais il n’a jamais osé lui parler.  
Il admire son courage, il aime son humour.  
Et par-dessus tout, il admire sa beauté. 

Un soir d’été, la Sorcière est assise sur un rocher.  
Elle regarde l’eau couler au pied de sa grotte. Elle se demande 
tristement : « Pourquoi tout le monde me rejette ? »  
Alors une première larme coule sur sa joue.  
Et la Sorcière se met à pleurer à chaudes larmes.  
Son chagrin est si puissant  
que ses larmes coulent jusque dans la Sarine. 

A ce moment-là, le ciel devient sombre et les nuages 
deviennent tout noirs.  
Le tonnerre retentit et les éclairs éclatent.  
Et tout à coup, une tempête s’abat sur la Basse-Ville  
de Fribourg.  
Le vent souffle si fort qu’il emporte tout sur son passage.  
Et la pluie tombe si fort qu’elle fait déborder la Sarine.  
Et le malheur arrive….  
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Le pont en bois s’écroule. Tout est détruit !  
Le chagrin de la Sorcière du Soleil a provoqué  
cette énorme tempête. 

Le lendemain, Jean et les villageois voient tous les dégâts.  
Ils sont choqués et paniqués.  
Que faire ?

Alors Jean prend son courage à deux mains.  
Il veut parler à la Sorcière.  
Il lui propose ceci : « Êtes-vous d’accord de m’aider  
à reconstruire le pont ? Vous pouvez utiliser votre magie.  
Et moi, je sais tailler les pierres. »

La Sorcière est d’accord. Ensemble ils se mettent au travail.  
Les jours passent… et petit à petit le pont se reconstruit. 

Pendant leur travail, Jean et la Sorcière apprennent  
à se connaître.  
Ils deviennent proches. Ils ont beaucoup de points communs.  
La Sorcière du Soleil raconte à Jean pourquoi  
elle est souvent si triste. 

Jean est touché. Il veut l’aider, la soutenir.  
Alors il décide de se colorer les cheveux en rouge,  
grâce à la magie.

En 1746, le pont est enfin reconstruit.  
Les villageois organisent une grande fête  
pour inaugurer le nouveau pont.  



Le Pont de Saint-Jean

La Sorcière et Jean sont très fiers de leur travail  
et de leur couleur de cheveux.  
Pour remercier la Sorcière,  
les villageois se colorent, eux aussi,  
les cheveux en rouge.  
Pour cela, ils prennent la poussière rouge des briques de Jean.  
La légende dit ceci :  
« La Sorcière du Soleil et Jean ont mis dans le pont  
une pierre avec le symbole du feu.  
Cette pierre est magique.  
Elle protège chaque personne qui passe sur le pont. »



Écrit par Rafael, Luca, Steffi et Thomas
Classe OPS 2 (Home-Ecole Romand Les Buissonnets)
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La Fontaine  
de la Force (1550)

y a très longtemps…. Nous sommes vers l’an 1500.  
En plein cœur de la Suisse, il y a une petite ville : 
Fribourg. C’est une ville très pauvre.

Les maisons sont toutes petites. Elles sont en bois  
et construites sur un seul étage.  
Beaucoup de maisons sont délabrées, presque en ruine.  
Il faudrait les reconstruire. 

Mais les habitants sont très pauvres.  
Ils vivent avec presque rien.  
Ils vivent entassés dans leurs petites maisons. 

La population se nourrit surtout de pain et de légumes.  
Les poules leur donnent quelques œufs.  
Quelques habitants ont un petit coin de terre  
et peuvent planter des pommes de terre. 

Les gens sont pauvres. Mais ils sont aussi très malheureux. 
Parce qu’il y a souvent des maladies dans cette ville. 
En 1500, il ne fait pas bon vivre à Fribourg.

A cette époque, en Basse-Ville de Fribourg, 
vit un chat errant. 
Il est noir avec une queue blanche.  
Ce chat est toujours sale.  
Son poil est gras et ébouriffé.



La Fontaine de la Force (1550)

Tous les Fribourgeois connaissent ce chat.  
On dit qu’il porte malheur.  
Chaque personne qui croise son chemin  
se sent triste et malheureux. 

Au fil du temps, dans cette ville, tout le monde pense  
la même chose : « Ce chat est la cause de tous nos malheurs.  
C’est à cause de lui que nous sommes si pauvres. » 

Un jour, en 1650… 
C’est le début du printemps, il fait déjà bien chaud.  
Le chat a très soif.  
Dans le rocher il remarque quelque chose qui brille.  
C’est une source d’eau ! Elle jaillit d’une roche de la falaise.  
Le chat se précipite vers elle. Il boit plusieurs gorgées.  
Oh… que ça fait du bien !   
Le jour suivant il retourne à la source pour boire.  
Et les jours d’après aussi. 

Peu à peu son poil devient propre et brillant.  
Son odeur devient douce. Elle ressemble à un parfum de fleur.  
Les habitants remarquent ce changement.  
Les premières personnes se penchent pour caresser le chat.  
Après quelques jours, tout le monde veut lui donner  
des caresses. 

Avant, le chat était détesté.  
Aujourd’hui il devient la star de toute la Basse-Ville. 

 



35La Fontaine de la Force (1550)

Tout le monde se pose cette question :   
« Pourquoi ce chat est devenu si beau ?  
Comment est-ce possible ? »

Quelques jours plus tard,  
un habitant se promène le long de la falaise.  
Il marche longtemps et se sent fatigué.  
Tout à coup, il voit le chat et il le suit. 

Le chat va jusqu’à la source  
pour y boire de l’eau.  
L’homme, curieux, observe le chat. Il se dit :  
« C’est peut-être grâce à cette source  
que le chat a tellement changé ?  
Je veux essayer par moi-même.» 

Alors il plonge la main dans l’eau  
et boit quelques gorgées.  
Et que se passe-t-il ?  
Il se sent tout à coup plein d’énergie  
et revigoré !  
Mais pas seulement !  
Il se sent très bien, avec une grande 
confiance en lui, et plein de force.  

C’est incroyable !  
Il faut le dire aux autres habitants !  
Le plus vite possible ! 
Alors il court jusqu’à la Vieille-Ville.  



La Fontaine de la Force (1550)

Il va jusqu’à la place centrale. Il réunit toute la population :  
« Écoutez-moi, écoutez-moi ! C’est incroyable !  
L’eau de la source fait du bien à qui la boit.  
Mieux ! Elle rend tout le monde très beau.  
Elle redonne confiance en soi.  
Et encore mieux, elle donne de la force. » 

Les habitants sont très étonnés.  
Ils veulent tous aller goûter cette eau miraculeuse ! 
Alors à tour de rôle, chacun amène son bol,  
le remplit et boit l’eau d’un seul trait.  
En effet, à partir de ce jour, un sentiment de bien-être  
envahit toute la population.  
Tout le monde se sent plus fort, plus sûr de lui et plus heureux.  

Une femme est si contente qu’elle serre dans ses bras  
cinq de ses amies.  
Elle les soulève facilement comme  
un petit sac de pommes de terre.  
Voyant cela, les autres habitants veulent aussi essayer. 

Un homme va chercher deux troncs d’arbre,  
un tronc dans chaque main.  
Une autre personne porte une vache  
à bout de bras.  
Et une autre encore soulève un tonneau  
de 1000 litres d’eau. 

Quand les habitants voient cela, ils crient de joie !  
C’est vraiment clair :  
cette eau amène la force et le bonheur. 



37La Fontaine de la Force (1550)

Grâce à ce miracle, les habitants décident  
de se mettre au travail.  
Ils reconstruisent tous les bâtiments de la ville.  
Ils travaillent facilement et rapidement.  
Si rapidement que la ville entière est reconstruite  
en quelques mois : les écoles, les églises,  
les ponts et toutes les maisons de la ville  
sont à nouveau bâtis avec de belles pierres.  
Fribourg devient alors une très belle ville.  
Elle attire beaucoup de voyageurs, très riches,  
venus des 4 coins du monde.  

A la fin de l’été 1550, toute la ville est reconstruite.  
Les habitants décident alors de construire  
une magnifique fontaine.  
Dans cette fontaine coulera, bien sûr,  
l’eau de la source miraculeuse.  
Quand la fontaine est terminée,  
les habitants lui donnent un nom.  
Elle s’appelle la « Fontaine de la Force. »  
Pour cela, ils organisent en Basse-Ville  
une belle fête d’inauguration. 

Depuis ce jour-là, chaque personne qui a besoin de force,  
par exemple pour faire un travail,  
va boire quelques gorgées à la Fontaine. 

La ville va si bien que la population souhaite  
faire un nouveau drapeau ! 

 



La Fontaine de la Force (1550)

En l’honneur du chat, les habitants décident  
de garder les couleurs de son pelage :  
noir en haut et blanc en bas !

Aujourd’hui la Fontaine de la Force existe toujours.  
Elle est en bas des escaliers du Court-Chemin,  
dans le quartier de la Neuveville. 

Et Fribourg est toujours une ville aussi belle.  
Elle attire toujours autant de touristes du monde entier. 

Regardez bien. En haut de la fontaine, il n’y a plus de chat.  
Il y a la statue d’une femme. Elle représente la Force.  
Mais personne n’a oublié le félin noir et blanc.



Écrit par Leïla, Gabriel, Adam et Ege
Classe OPS 2 (Home-Ecole Romand Les Buissonnets)
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y a très longtemps… 
Un peuple de géants, très grands, énormes, 
habite très loin,  
au sud d’une grande chaîne de montagnes.  

Ces montagnes s’appellent les Alpes.  
Les géants ont toujours habité là.  
Ils n’ont jamais pu traverser cette haute barrière. 

Mais un jour, ils veulent voir ce qui est de l’autre côté, au nord ! 
Alors ils envoient quelqu’un de leur peuple.   
« Va ! Traverse ces montagnes !  
Va explorer cette région inconnue ».

Le lendemain matin, le géant part pour l’aventure.  
La marche est longue, très longue. Elle est fatigante.  
Et il fait froid.  
Arrivé devant les montagnes, pour passer de l’autre côté,  
il fait des pas énormes, des vrais pas de géant !  
Il enjambe les premiers sommets enneigés. 

Enfin il arrive presque de l’autre côté des Alpes.  
Reste une seule montagne à traverser. 
Mais le géant est fatigué, si fatigué…  
A son dernier pas… zut, il s’achoppe à la montagne.  
Il perd l’équilibre.

Fribourg et 
son funiculaire 



Fribourg et son funiculaire

Et Patatra ! Son pied de géant écrase  
une partie de la ville de Fribourg. 

Cette ville était toute plate. Et maintenant,  
elle est sur 2 niveaux : une basse-ville et une haute-ville.

Les habitants de Fribourg, qui vivaient heureux tous ensemble,  
sont maintenant séparés, à cause du géant.  
Certains doivent habiter en haut, et les autres en bas.  
Comme ils sont séparés, ils commencent à ne plus s’entendre.  
Une grande rivalité s’installe entre eux.  
Et les deux parties sont devenues ennemies.  

Ça ne peut plus continuer comme ça.  
Tout le monde est malheureux à Fribourg.  
Il faut trouver une solution !  
Alors les autorités de la ville ont un plan :    
Ils décident de réunir la basse-ville et la haute-ville.  
Oui, mais comment ? 

Un concours est lancé. Chacun peut apporter ses idées.  
Quelle idée sera la meilleure ?  
Construire un funiculaire !  
Et oui, le funiculaire va relier le haut et le bas de la ville !  
Ainsi les habitants de Fribourg peuvent se réunir à nouveau. 

Quelle bonne idée ! 
Tous les Fribourgeoises et Fribourgeois sont très contents.  
Dès le lendemain matin, le chantier commence.  
Tout le monde se met au travail, tout le monde veut aider.  
Car tout le monde veut vivre en paix.  



En quelques semaines le funiculaire est terminé.  
On fait des tests pour être sûr que tout fonctionne bien.  
Après quelques jours, les premiers habitants  
peuvent rejoindre l’autre partie de la ville. 
Et les gens peuvent à nouveau se rencontrer. Ils sont heureux !  
Une grande fête est organisée dans toute la ville ! 

Depuis ce jour, les Fribourgeoises et les Fribourgeois 
se sont retrouvés.  
Ils ont arrêté de se disputer et de se faire la guerre.  
Pour cela, chaque année on fête l’anniversaire du funiculaire,  
pour se rappeler les retrouvailles ! 

Écrit par Tenzil, Ariona, Luca et Adam
Classe OPS 2 (Home-Ecole Romand Les Buissonnets)
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Durée : env. 1h30

Cette balade inclusive a été imaginée par des étudiantes du 
Département de Pédagogie spécialisée de l’Université de 
Fribourg dans le cadre d’un travail de projets. 

Parcourez la ville de Fribourg  
et découvrez les lieux de ces contes fantastiques

Merci à nos partenaires

T: +41 26 350 11 11
info@fribourgtourisme.ch
www.fribourgtourisme.ch
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